

## Regionalismo.

### Retralamiento de las clases sociales en la actuación pública

El aprendizaje que venimos sufriendo va siendo ya muy largo, y harto doloroso para que no nos hagamos, todos, dado cabal cuenta de que es preciso variar la ética social, transformar nuestras costumbres, y emprender una activa campaña de actuación, por nuevos derroteros, en el sentido de dar impulso y desarrollo a nuestra política regional.

Porque no basta adoptar olímpicas posturas, ni gestos displicentes, que suelen ser muy cómodos para ocultar una gran vanidad o una gran cobardía; ni escudarse en la alegación de incompetencia, no fligir repugnancias, para justificar el retraimiento de la actuación en la vida pública; es esta una obligación ineludible, un indeclinable deber ciudadano, y se impone la realidad, que imperativamente ordena, con apremiantes exigencias, de que, todos sin distinción de clases, ni de tendencias, ni de matices, aporten a la obra común, de regeneración de nuestra Patria, su esfuerzo personal; esfuerzo que podrá ser, según los casos, más o menos valioso, pero siempre necesario. Así, no debemos desdeñar la aportación de la más modesta iniciativa, ni por exagerado recato al apreciar nuestro propio valer hemos de retraernos en esa necesaria conjunción de voluntades; pues de esta solidaridad de aspiraciones, de esta suma de entusiasmos en aras del ideal común, ha de resultar, forzosamente, la realización de nuestra grandeza como región; y esta grandeza unida a otras realidades de las regiones hermanas, al engrandecimiento pátrio.

Por esto yo preguntaría a esos elementos que cifran todo su ideal en la destrucción de lo existente por caduco y define a las conveniencias nacionales, en cuya apreciación no obstante, coincidiríamos, qué labor han realizado ellos para remediar los males que nos aquejan que no sea la labor honrosa y negativa de la lamentación y de la crítica estéril. Y les preguntaría también, si al realizar examen de conciencia, no sienten el remordimiento de la grave responsabilidad en que incurren por su abstención en el desenvolvimiento de nuestra política local.

### Incorporación a la política activa

Es indudable que hace ya mucho tiempo que Almería siente la necesidad, y lo reclama, de incorporarse al movimiento evolutivo de la política, en el sentido de sus apremiantes necesidades. Pero para conseguir esto anhela la intervención en el desarrollo de aquellas cuestiones de orden práctico que directamente le afectan, se exige la libertad de acción para acometerlos en armonía con sus necesidades, sociales; emancipada de la tiranía tutela centralista, que la imposibilita. Esta actuación demanda cierta tranquilidad de espíritu, de que hoy se carece, indispensable para atender, sosegadamente, a la resolución de nuestros problemas vitales; ella exige, así mismo, libertad plena para elegir elementos de nuestra abso uta confianza que sean los que intervengan en la propia administración de los comunales intereses. Únicamente así podrá acometerse, con seguridades de éxito, la magna obra de la reconstitución de Almería mediante la intensificación y la reconquista de sus riquezas naturales.

Porque, es evidente, que la riqueza almeriense, que es inmensa, se halla inexplorada, mas bien por la obstaculización del poder central, que por falta de iniciativas particulares; o intervenida por iniciativas extrajeras, que encuentran la protección a nosotros negada. Y estas iniciativas y estas riquezas, deben ser nuestras; es necesario rescatarlas a toda costa en beneficio de la región y de la Patria.

Hay que reconocer que, únicamente, estudiando nuestras necesidades y conveniencias y acoplado a ellas nuestra actuación es como podremos aspirar a obtener la emancipación y a imponer al poder público el cumplimiento de su deuda a este olvidado rincón de España. Fomentando nuestra riqueza y estimulando al trabajo, con la doble tendencia de nuestra conciencia regional y la exaltación del patriotismo, habremos realizado un cometido meritorio y dado un paso en el camino de las regiones para la independencia de España.

Necesidad de un ideal Mas aquí, donde la masa obrera,—representativa de las signifi-

caciones extremas,—es muy limitada, la opinión prevaleciente es la de la clase media; la mas perjudicada de la sociedad, la mas explotada, pero la mas paciente, la mas remisa, sin embargo; sin perjuicio, empero, de estar mas obligada a manifestar su aspiración, precisamente por su preponderancia y mayor apatid para imprimirle dirección y fortaleza.

Y esta actuación de la clase media, que aparenta, indiferentismo, se debe a que ella es, por instinto, enemiga de los principios fundamentales de la política al uso; y ojala, con igual intensidad, la tiranice actuación reaccionaria que la anarquía demagógica. La clase media, asqueada de la farsa imperante,—ausa originaria de su abstención en la vida pública.—sobervia con agrado una política puramente et crática, esto es, sin mas objeto que la moralidad de los actuantes; importándole un bledo la orientación de la política actual, a que el convencimiento de que cebado en francachelas no ha de atender a la resolución de sus problemas.

Y si la clase media no se ha impuesto ya, a pesar de la gran masa de opinión que representa, es, precisamente, porque carece de idealidad, porque carece de principios, por que carece de la fuerza espiritual de las ideas; y esa gran masa inerte, continuamente escarnecida y torturada, es como un cuerpo sin alma que, sintiendo el cruento desgarrar de sus entrañas, no puede discernir sus medios de defensa.

### Este ideal no pueda ser otro que el regionalismo.

Si, como yo creo, lo que principalmente interesa al pueblo—sistemas de gobierno aparte,—es que se administre honradamente, que se labore por el engrandecimiento de la región, fomentando sus intereses económicos y culturales, el regionalismo tendrá que ser este ideal que falta y habrá de imponerse como única solución para que esas aspiraciones tengan realidad.

Y no es porque en el regionalismo estén todos los hombres de bien. No, no; no es eso. Semejante afirmación envolvería un agravio y yo soy incapaz de agraviar a mansalva. La razón es fácilmente comprensible.

Ocurre, con el sistema histórico, que nuestros representantes en el Municipio, en la Diputación y en las Cortes, no son nuestros legítimos representantes; porque esos cargos no los deben a la voluntad popular—muchas veces lo son en contra de la voluntad popular—; esos puestos los deben, exclusivamente al capricho o a las conveniencias del oligarca o del cacique; y es natural que guarden consecuencias, no al país, a quien nada le adeudan, sino al padrino, que ya por el hecho de ser caprichoso e interesado su actuación, es enemigo del país.

Si, por el contrario, la influencia del «centro» no se dejara sentir en las regiones; si estas se administraran por sí, sin esas extrañas ingerencias, nuevas representaciones en Cortes, en la provincia y el Municipio, lo serían, ciertamente, por el imperio de la soberanía popular. Y sucediendo así las cosas, el pueblo, con su natural instinto y exacto conocimiento de las condiciones personales de cada uno de sus conciudadanos, elegiría a aquellos que más garantías les mereciesen. Y el elegido, por virtud de esas mismas reconocidas cualidades; por su amor al país natal; por correspondencia a la confianza en él depositada; por el afán y el prurito de desenvolverse aminoramente en su gestión, y por temor de fracasar en su propia tierra y ante aquél a con quienes ha de convivir, habría de extremar su actividad; y habría de estimular sus iniciativas; y habría de ponderar todos sus actos; y habría de desvivirse, en una palabra, por defender las exigencias de su región y de sus representados, que serían su propio interés.

De modo que no se trata ya, exclusivamente, de una cuestión de personas, con ser esta una cuestión importantísima, trascendental; se trata de una cuestión de régimen, muy por encima de las personas.

ALFA

## 500.000 almendros

Arboles fruta es de todas clases de Aragón. Informes y catálogos

Aznar Tonda y C. S. en C. Príncipe 27 ALMERIA

## DR. J. COMPANI

### MÉDICO DE BAÑOS POR OPOSICIÓN

Ex-interno de la Casa de Caridad y de la Facultad de Medicina de Barcelona.

18 años titular de Alhama

HOTEL CONTINENTAL

### ¿Qué les parece?

Señores entusiastas de la causa aliada: La paz se acerca, la por todos ansiada paz llega pronto y con ella se clausurará la era de las guerras y comenzará la de la Industria y el Comercio, la de la paz de los pueblos, la de la libertad de conciencia. Para que todo esto haya llegado, han sido precisos cambios radicales en todos los órdenes de la vida, en estos cuatro años, desde el arte hasta la política internacional, desde la producción y cultivo del último grano de trigo perdido en la inmensa planicie de un campo, hasta el más refinado producto químico. Ha cambiado todo, las religiones se han asociado en la unión sagrada, la táctica militar ha formado los frentes, manera de guerrear antes desconocida, as poblaciones civiles han sido dirigidas y mantenidas por los estados y toda la vida nacional intervenida, el telégrafo sin hilos, el submarino y el aeroplano, han dado un sesgo nuevo al arte de guerrear, las voces de los obreros han sido oídas o se han impuesto, los imperios se han desmoronado y los estados resurgen democráticos, as constituciones se cambian, el parlamentarismo se vigoriza.

Toda esta grandiosa revolución mundial ha pasado, casi a espaldas de España y completamente de esta Almería, tierra de pasiones, donde se discute más con el corazón que con el cerebro y la realidad; es que apenas si sabemos nada de este cambio. Y aquí viene esta pregunta: ¿Qué les parece a ustedes el que, cuando la paz se firmara, los elementos que han simpatizado con la causa aliadofila, se reuniesen en una velada? Allí las más salientes personalidades almerienses podrían darnos unas ideas acerca de la evolución de la vida toda, en estos cuatro últimos años, desde el punto de vista social, político, militar, pedagógico, ético, estético y económico, puesto que en todos los aspectos ha cambiado.

Los señores Langle (don Plácido y don Emilio), Tuñón de Lara, Hernández Cerrá, Lafuente (don Pedro), Bustos, Balaguer, Huertos, Pérez García, Viñas, del Negro y tantos otros cuya involuntaria y momentánea omisión, en ningún modo pueda interpretarse como desprecio para sus personalidades. Los organizadores del banquete pro-aliados, la redacción del periódico «Justicia» y el elemento joven del grupo izquierdista, bien pudieran ser los entusiastas patrocinadores de esta idea que tiene el gusto de exponer.

Un grupo de aliadofilos.

## Banquete pro aliados

La guerra acaba. La Gloria reza ya con sus alas gráciles las frentes aliadas. A los llamamientos de la Razón, acude la Victoria trayendo de su mano la Justicia y el Derecho. Y si a los que tuvimos una visión clara del porvenir al comienzo de la espantosa conflagración, que felizmente agoniza, poniendo sin demayo, nuestra fe, nuestro entusiasmo, nuestra simpatía, el alma entera, al lado del grupo beligerante que representaba la Razón, no ha sorprendido el deshelado de la tragedia, no hemos podido sustraernos tampoco a la emoción que en nuestros corazones pone el magno acontecimiento de la paz.

Esto solo, sería ya motivo suficiente de satisfacción para todos cuantos sientan ansias infinitas de ideal y de Justicia y posean un concepto adecuado de la dignidad humana. Pero es que además, a terminación de la guerra deriva una consecuencia, inesperada tal vez, pero determinada por la feliz mediadad del triunfo: la posibilidad, no remota si no muy próxima de que esta sea la última guerra.

Y estas bellas realidades, debense a un grupo de naciones que conscientes de su deber han mostrado al mundo en la lucha las más grandes virtudes.

Bélgica la mártir, elevando a la máxima cumbre los más altos valores morales; la poderosa Inglaterra, elva Indosu poderío noblemente al

lado del débil; Francia la inmortal llevando hasta un límite increíble el derroche de sus heroísmos; la brava Italia, acudiendo a su sitio en la hora del deber; la espléndida y generosa Gran República del Norte-América, con una ponderación, una ecuanimidad y un idealismo admirables, trayendo a la causa noble, torrentes de oro y legiones innumerables de hombres libres; todas en fin, han sabido sostener y vencer en esta lucha colosal, con sus admirables virtudes. Y no solo vencer sino elaborar un Mundo Nuevo. El genial Bartholdi ideando la gigantesca escultura que exorna el puerto de Nueva York, y que la nación francesa ofrendara a la Gran República americana, tuvo como todo grande artista una exacta visión del futuro. Aquella estatua deja hoy de ser un símbolo. De aquí en adelante, los destellos de aquella antorcha iluminarán los últimos y los mas tenebrosos rincones del planeta. De allí viene la luz que ilumine el alma de los hombres, para que los preceptos del Decálogo, dejen de ser letra muerta entre los pueblos, y para que sea una bella realidad la fraternidad universal.

Por esto, y por un instintivo sentimiento de solidaridad humana, queremos mostrar el homenaje de nuestra admiración a las naciones aliadas. Tal es nuestro propósito.

Para ello organizamos la celebración de un banquete popular, a cuya adhesión invitamos a cuantos conculguen en estos ideales.

Se celebrará el próximo domingo 17, en lugar que se designará oportunamente.

Las tarjetas de adhesión al precio de seis pesetas, pueden adquirirse para mayor comodidad en los sitios siguientes:

Café de Variedades, Café Colón, Librería del señor Moya, Droguería del señor Bustos, Casino, Circulo Mercantil y domicilio de don Carlos J. Vida, calle de Arapiles.

### La Comisión

Carlos J. Vida, Antonio Tuñón de Lara, Francisco Rivas Cravioto, Lázaro Lechuga, Juan del Negro, Vicente Galleti, José Tellez Moreno, José Soriano y Pedro de la Fuente

### ¿Qué pasa?

Nos sorprendió el «obremanera» el cacheco de anoche. ¿Que pasa? Nos preguntamos abrigando por un momento el feliz optimismo de que pase algo, aunque después, como siempre, es algo degenera en nada. ¿Estamos tan ansiosos de emociones en esta pobre tierra donde todo es calma, serenidad y buen tiempo!

Avidamente releemos la prensa diaria, por si acaso alguna noticia alarmante de nuestra localidad hubiera pasado inadvertida a nuestras ansias de emoción.

Nada, absolutamente nada. Todo continúa igual. La gente se muere de gripe, la gente se muere de hambre, las autoridades se mueren de sueño, los concejales se mueren de gusto. Nada, lo de siempre.

¿Porque entonces este desarme genera? Vo vemos a leer los dígitos. En la conferencia telegráfica nos dicen en Madrid se ha dado vivas a la R. pública.—¡Ah, ya!—suspiramos al fin creyendo haber encontrado la clave del enigma.

Y desp es, un poco tristes.

—Si; pero eso es en Madrid.

## Necrología.

Ha dejado de existir en esta ciudad la señora Doña Josefa Gonzalez Zapata, hija carnal de nuestros estimados amigos D. Francisco y Don Manuel Sanchez Gonzalez. Archivero de este Excelentísimo Ayuntamiento y comisionista y agente de ferrocarriles, respectivamente.

Dicha señora, por su carácter bondadoso y sencillo, contaba con muchas simpatías y su muerte ha producido hondo desconsuelo en cuantos la trataron.

Reciban nuestros amigos y la demás familia doliente la expresión de nuestro sentimiento por tan irremediable desgracia.

Hoy tenemos que lamentar una sensible desgracia.

El niño Pedro Simón Lopez de 8 años de edad, hijo de nuestro buen amigo el digno comerciante de esta plaza don Pedro Simón, ha dejado de existir cuando constituía toda la dicha en el hoy desolado hogar de sus padres.

Tanto a estos como a su desconsolado tío, nuestro apreciable amigo don Francisco Simón, y demás familia, le hacemos presente nuestro más sincero pesar por tan sensible pérdida.

## Agradecimiento

Sr. Director de EL DIA

Almería

Muy Sr. nuestro: En nombre de los enfermos y pobres mas necesitados de esta población, y como demostración de gratitud hacia los Sres Geary y Norton, sucesores de los Sres. Beban importante casa almenquera de Málaga, rogamos a V. haga público por medio de su digno periódico, que las «doscientas cincuenta pesetas», que dichos Sres han enviado al comerciante de esta plaza D. Gonzalo Rodriguez para socorrer necesidades, han sido repartidas equitativamente entre personas verdaderamente necesitadas.

Por tan magnánima obra de caridad, en que todo es poco para aliviar a angustiosa situación porque este pueblo atraviesa, merecen estos donantes un nutrido aplauso de esta ciudad, ya que los socorridos no cesan de comarlos de bendiciones.

Gracias mil por la inserción de estas líneas, y quedamos suyos afimos s. s. q. b. s. m.

Lina Santa María.—Fernando Márquez.—Andrés Pérez.—Joaquín Vizcaino.

Berja (Almería) 6 Noviembre 1918

## Los Republicanos

La Junta Municipal republicana de Almería, invita a todos los correligionarios de la capital y de la provincia, a la sámbale que, con el carácter de provincial, habrá de celebrarse en esta capital el día ocho de Diciembre del año corriente.

El Presidente.—Antonio Tuñón de Lara.

El Secretario.—Enrique Rull.

## Muy interesante

En breve publicaremos en folletín, varios trabajos de reputados escritores almerienses, en los que se hace un ameno y detenido estudio del

## Clima de Almería

Dichos artículos los consideramos de mucho interés y a la exposición de bellezas bondadas y atrayentes cualidades que tiene Almería por su

## Excelente clima

se unirá la amenidad que hará sean acogidos con agrado por los lectores de EL DIA

## El estado sanitario.

Afortunadamente va mejorando en la capital el estado de la salud pública, pues la epidemia decrece visiblemente.

Se ha dispuesto salga para el pueblo de Felix el médico don Alberto Verdejo.

La Junta de Sanidad ha acordado dar un voto de gracias a la Compañía del ferrocarril de Lorca a Baza y a la empresa de automóviles Alsina por las facilidades dadas para la movilización del personal encargado de los servicios sanitarios.

## SASTRERIA

Martínez Sucesor de Torres

## Sastre Camisero


HECHURA Y FORROS DE TRAJE O GABAN ULTIMA MODA desde 25 ptas.

Especialidad en camisas a la medida.

Zaira 6 (antigua fonda do Pavia)

## Leche condensada

De la mejor marca y fresca se acaba de recibir en el Café COLON



**El niño**

## PEDRO SIMON LOPEZ

de 8 años de edad, ha fallecido en el día de ayer

Sus desconsolados padres don Pedro Simón y doña Francisca López, hermanos, tíos, abuelos y demás familia participan a sus amigos tan sensible desgracia y les ruegan asistan al acto de la conducción del cadáver que se celebrará hoy a las 11 de la mañana, desde la casa mortuoria Obispo Orberá 2, al Cementerio de San José por lo que les quedarán muy agradecidos.

El duelo se despidie en Belén como de costumbre.

## Asociación de funcionarios y dependientes municipales

Almería

Por la presente, se convoca a todos los socios a Junta general extraordinaria, que se celebrará mañana, martes, a las cinco y media de su tarde, en el salón de actos de la Casa del Pueblo, plaza de Carcaga, núm. 6, para tratar del cobro de los haberes.

El presidente, Gabriel Pradal. El secretario, Andrés Tonda.

Nota.—Se advierte a los señores socios que por la premura del tiempo, no se les pasará circular.

## Triación. NOTAS BREVES

Programa para hoy 11 de Noviembre.

Por la tarde a las 6.

Por la noche continúa desde las nueve.

1. Sinfonía.

2. Estreno de la grandiosa película en dos partes titulada

Suplicio de una madre

3. Grandioso éxito Noveno episodio en dos partes, de la sensacional y emocionante película Libertad, titulado

Conminación

So ha dispuesto se inserte en el «Boletín Oficial» una circular conminando con la multa reglamentaria a los Alcaldes de la provincia, que no remitan en el plazo de 10 días la rectificación del padrón de industrial y otra multando a los que no han presentado los padrones de cedulas personales.

Exposición

Para reclamaciones ha sido expuesto al público el padrón de industrial, en el Ayuntamiento de Mojacar.

Para la Higiene

Para la vigilan en la cumplimiento del servicio de Higiene han sido nombrados los policas señores Don Antonio Lopez Manrique y don Domingo Fernandez.

Una denuncia

Por maltratar de palabras y dirigir amenazas a María García Uero, ha sido denunciado en la Inspección de Vigilancia, José García Flores.

Pantalón que desaparece

Carmen Felices Navarro ha denunciado a la Policía que le han hurtado un pantalón de pana que había puesto a secar en la puerta de su casa.

Al Juzgado se dió cuenta. Se practican diligencias.

Acetate de hígado de bacalao fresco

Droguería El Triunfo Plaza de Nicolás Salmerón 3

## Sindicato de fabricantes de harina

de la provincia

Con el fin de facilitar a los productores y cosecheros de trigo de esta provincia, la venta de dicho cereal a este Sindicato, único que en la actualidad está legalmente autorizado para adquirirlo, se ha acordado por el Comité de Compras del mismo, admitir proposiciones de venta todas las idas hábiles de nueve a doce y de dos a cinco en la oficina que en la calle de Reyes Católicos núm. 1 bajo, tiene establecida repetido Sindicato.

El Secretario, M. Martinez.

## EL CAÑÓN

Panadería única. Elaboracion diaria 1.500 kilos. En esta acreditada fábrica encontrará el público el rico pan de Aragón en bollos de 30 y 15 céntimos uno caliente de 9 a 10 de la mañana y por la tarde de 5 a 6.

Especialidad en rosas de 30 y 15 céntimos de Aragón muy bien cocidas con muy poca moya recomendadísimo a los convalecientes.

Rico pan de alfarac caliente a todas horas; bollos de pan de Madrid de 9 a 10 de la mañana y por la tarde de 5 a 6.

Bollos frances, catalán y de agua.

Se sirve a domicilio. Conde Ofalia núm. 14

## Extensa e interesante información local.

### Servicio telefónico.

#### Política española

##### El Presidente del Consejo

Madrid, 10  
El señor García Prieto ha recibido la visita del señor Torres Quevedo, quien le explicó los motivos que tuvo para no aceptar la cartera de Fomento que se le ofreció y que el marqués de Albuñeras desempeñará interinamente.

Este conferenció con Cambó para informarse de asuntos del ministerio.

El jefe del nuevo Gobierno tanto de esa visita como de la de anoche a Maura y Dato se muestra satisfecho.

##### Los ministros de la Guerra y de Hacienda

A las diez de la mañana se posesionó el general Berenguel de su cargo de ministro de la Guerra.

Le cumplimentaron un respetable número de generales.

A la una le hizo Alba del de Hacienda.

##### Los regionalistas

Madrid 9

Los elementos regionalistas han publicado una nota oficiosa diciendo que se mantendrán en actitud expectante sin hostilizar al Gobierno para atemperarse a los actos de este.

Estiman que se acercan los momentos de grandes transformaciones y desean que se hagan dentro del mayor orden.

Dicen que ha llegado la hora de conceder a Cataluña la autonomía y los trabajos se deben hacer en paz, aunque intensamente, preparándose para el día que las Cortes voten el proyecto.

Esto no implica deseos de abandonar la organización de grandes fuerzas políticas regionalistas, sino que desean que este programa se extienda a todo el país para que la autonomía que se otorgue a Cataluña sea obtenida por las demás regiones.

##### El jefe de los reformistas

Don Melquíades Álvarez, ha manifestado que una vez conocida la orientación del gobierno, se reunirá la Junta Nacional del partido para determinar la actitud que han de adoptar.

##### Diputados que dimiten

Los diputados romanones que desempeñan cargo, han anunciado con carácter irrevocable.

Se fundan en que en la nota facilitada de la reunión de minoría, que tuvo lugar en el domicilio de Romanones, no se fijó exactamente los discursos del jefe, ni la orientación del partido.

##### Sánchez de Toca

Este político opina, que ha llegado el momento de las grandes liquidaciones.

Se ha de hacer una revisión de valores políticos, económicos y sociales.

Dice además que la solución que se ha dado a la crisis, era la única que se le podía dar.

##### Un grupo político

Los reformistas en el recogido que les produce la solución de la crisis, la consi-

deración lógica, pero opinan que las circunstancias no están para interinidades.

Los acontecimientos se suceden rápidos, que las soluciones han llegado tarde.

Manifiesta, que ellos no harán nada para salvar la Monarquía.

Dicen, además que no están dispuestos a llegar a este extremo.

Manifiestan que hablaron oportunamente y que no se los ha atendido, y por lo tanto que la culpa no es de ellos.

##### Lerroux

El jefe de los radicales, don Alejandro Lerroux, dice respeto a la situación política, que lo único posible que hay en la actualidad, es que decline sus poderes el jefe del Estado, dejando a la Nación en libertad de hacer lo que estime conveniente.

Refiriéndose a la solución que se ha dado a la crisis, dice, que Romanones Ministro de Estado, es una de tantas habilidades que tendrían éxito para solucionar la cuestión interior, pero ahora, no prevalecen por ser de orden exterior.

Además, manifiesta, que ya determinó su opinión, de modo tan claro que no da lugar a equívocos.

##### Ma celino Domingo y la situación política

El diario «La Iberia» dice que el diputado republicano Marcelino Domingo ha hecho esta tarde ante periodistas y amigos una declaración interesantísima.

Asegura que ciertos elementos le han hecho ofrecimientos determinados. Las condiciones de las personas dadas le vedan ser más explícito.

Dicho diputado bajo su palabra de honor ha asegurado la certeza de su manifestación.

La fidele del ofrecimiento está siendo objeto de grandes comentarios.

Otro periódico dice que había oído asegurar a Domingo que si los que quieren hacer más daño a la monarquía le hubieran aconsejado la solución de la crisis en el sentido que se ha hecho no podrían haberlo realizado peor, pues las personalidades que hay en el Gobierno interino se proponen aprobar un presupuesto reformatorio, cuando hacían falta soluciones definitivas.

En las Cortes y en las calles, asegura realiza a día en casa de oposición al régimen con propaganda documentada para dar la sensación de que en el partido republicano hay más soluciones para problemas del

gobierno, que España necesita resolver.

Si el rey declina sus poderes podremos pasar de un régimen a otro sin sangre.

No hay más camino que este: la revolución con todas sus consecuencias.

El partido del trabajo Los socialistas dicen que la crisis no resolverá nada, porque asistimos a un campeonato de tropiezos.

El Gobierno se queda en el ascensor antes de poseer, como ayer ocurrió al señor Silveira al subir al Ministerio de la Gobernación.

En España repercuten pronto los fenómenos políticos sociales del Centro de Europa.

Dice que hay que dar un paso hacia un nuevo régimen y llegar a la transformación de la vida española.

Alto deberes de patriotismo en estos supremos instantes, nos aconsejan trabajar en esa transformación.

##### Un mitin

Bilbao 10

Se ha celebrado un mitin nacionalista. En él se pidió la derogación de la Ley de Octubre de 1889.

Asistió gran concurrencia, guardándose un completo orden.

##### El Gobernador de Barcelona

Los fabricantes—Los republicanos

Barcelona 10

El gobernador ha manifestado, que no ha pensado, si debe renunciar o seguir en el cargo, en virtud de la solución que se ha dado a la crisis.

Los fabricantes de la Ciudad condal, se muestran indignados por la presencia del señor Alba en el nuevo gobierno.

Los republicanos anuncian violentas campañas, para pedir la abdicación del rey.

Dicen que celebrarán actos en contra de la monarquía. La Junta de Defensa social con las derechas

Barcelona 10

La Junta de Defensa Social se ha adherido a las derechas, previa la reunión de 5 de los directores de centros de esta índole, que se reunieron para tratar de este asunto.

##### Pronósticos de corta duración

Barcelona, 10

En ciertos elementos políticos la solución de la crisis produce indiferencia o desdén, no que el gobierno que se ha formado será de corta duración.

##### Disturbios en Barcelona—Un mitin—Colisiones y cargas

Barcelona 10

Se ha celebrado un mitin nacionalista dirigiendo censuras a la monarquía.

Se pidió la próxima concesión a Cataluña de la autonomía.

Después se organizó una manifestación.

En la plaza de la Universidad la exaltación de los ánimos obligó a la guardia de seguridad a dar una carga.

La manifestación se reprodujo en las Ramblas dándose vivas a Cataluña y gritos de protestas contra la Liga.

Hubo otros gritos subversivos y la guardia de seguridad

con la policía dieron nuevas cargas.

Desde los balcones del centro Regionalista se arrojaron tijeras a los guardias.

Se desconoce hasta ahora si hubo heridos.

#### Consejo de ministros

##### A la entrada

Madrid 10

Hoy se ha celebrado Consejo de Ministros.

El Marqués de Albuñeras en ferenció antes con el Director General de Seguridad.

A la entrada le preguntaron los periodistas, que si era cierta la noticia que había circulado, de que había sido despedido en Algeciras uno de los vapores alemanes incautados por el gobierno español.

El señor Prieto dismintió la noticia.

Silveira dijo a los reporters, que la tranquilidad era absoluta en toda España.

El Conde de Romanones manifestó, que el Consejo sería duradero.

El Consejo empezó a las 6 de la tarde, presidido por el Marqués de Albuñeras.

##### Nota oficiosa

La reunión terminó a las 9, facilitándose a la Prensa, la siguiente nota oficiosa:

Fue examinada la situación exterior, afirmándose resueltamente que el gobierno responderá a las necesidades del país, mientras cuente con la confianza de la Corona y de las Cortes.

El gobierno se ratifica en la política exterior iniciada en el 1913 y confirmada en Cartagena en el 1913.

El Gabinete actuará en el sentido democrático.

Llevará el proyecto de reforma del Senado. La derogación de la Ley de Jurisdicciones.

Se reformará la organización judicial y fiscal y la propiedad inmueble.

Se concederá la autonomía Unitaria.

El señor Alba llevará a las Cortes una fórmula para legalizar la situación económica.

El próximo martes se presentará el gobierno a las Cortes.

Mañana habrá nuevo Consejo.

#### La guerra mundial

##### Parte americana

(Noticias de París)

Madrid 10

Bajo la acción del fuego de los alemanes, tomamos parcelas de terreno al este del Mosá.

Cruzamos el río apoderándonos de Muzai avanzando a través del Wobre.

Nos posesionamos de Luti Emerville.

A pesar de la gran resistencia enemiga, ocupamos Somod.

La aviación sigue muy activa.

##### Noticias alemanas

(De Nauen)

Madrid, 10

Seguimos nuestra retirada entre Zoelke y el Mosá.

En las alturas oriental del Mosá y Wobre rechazamos ataques de los americanos.

Acorazado inglés echado a pique

Gadiz 10

En aguas del estrecho a la altura del Cabo Espartel un submarino alemán hundió al acorazado inglés «Britania» de 18.000 toneladas.

Iba a los Dardanelos. Se ahogaron 80 tripulantes.

El resto fué salvado por la flota de Gibraltar.

Desde Algeciras también salieron botes de socorro.

Han muerto dos heridos.

##### Parte francés

Madrid, 10

Persiguiendo al enemigo, hemos llegado más allá de Somme, alcanzando la carretera de Ison Mecieres.

Franqueamos el Mosá, entre Lumes y Boucleris.

La retirada precipitada de los alemanes les hace abandonar gran parte del material.

En Monmieu, nos apoderamos de muchos cañones, vehículos y renes.

##### Dimisión del canciller y de todos los Ministros

(Noticias de Zurich)

Madrid, 10

Ante las dificultades interiores que existen en Alemania, ha dimitido el canciller con carácter irrevocable y además todos los ministros.

Se ha reconocido como nuevo canciller a Ezen.

#### Noticias generales

##### Afuerto de un diputado

París, 10

Por causa de la gripe ha muerto hoy el diputado por Nules don Manuel P. Montes.

##### En honor de Serbia

Barcelona 10

Los elementos aliados los recojen y firmas para el album que entregará a Serbia.

En poco tiempo conseguirán que de todas las clases sociales se unan a coadyuvar el pensamiento entusiasta de esta tierra.

##### Efectos de la revolución

Madrid, 10

La Compañía de telegrafía sin hilos anuncia que la estación de Nauen ha quedado en poder del consejo de obreros y soldados.

No se ha transmitido más que el parte oficial.

#### Serín de corcho

Informarán Almacén de maderas de Angel Pastor

#### Para trabajar

un artículo de bastante venta, y buen rendimiento, se necesita un representante para la plaza y la provincia que tenga grandes relaciones particulares y comerciales.

Informan en la perfumería «Venus» P. Purchena 4.

#### Hurto de un saco de harina

En la Inspección de Vigilancia de nunció ayer Juan Ortega Iglesia, que un tal Cristobal que conocido por «Hilero» se presentó en el establecimiento de la calle de Alfareros, número 19, pidiendo un saco de harina a cambio de oro, en nombre de don Miguel Lopez Perez.

El atrevido cargó con el saco desapareciendo.

La Policía practica gestiones para la detención de Cristobal rescate y del saco.

Del hecho tiene conocimiento el Juzgado de Instrucción.

#### D. Antonio Fermín Tomás

Esta madrugada ha dejado de existir don Antonio Fermín Tomás, al que una traidora enfermedad arrebató el cariño de los suyos en una edad prematura.

Damos a su padre al Fermín y demás familia el pésame más sentido por la desgracia que hoy constringe a un hogar antes feliz.

El hecho de respetar en nuestras columnas el criterio independiente de todos nuestros estimados e ilustres colaboradores, no significa que la Dirección de este periódico se haga solidaria de nada que al ple-

lleve una firma.

#### Notas malagueñas

De la gripe ¿qué escribir? Está envuelta en una neutralidad, se habla de muchos casos benignos, y cuando se muere de repente, siempre se le achaca a la enfermedad de moda.

Dicen que la epidemia no ha adquirido mayores proporciones por la salubridad del clima malagueño. Lo cierto es que se practican muchas desinfecciones a domicilio y que por las calles de la población se ven carruajes del servicio sanitario.

En los pueblos el asunto de la gripe está más grave y en algunos como Nerja, Mijas y Oñates refieren que hay mucha mortandad.

A pesar de esto, Málaga se divierte. En el primer coliseo, en Cervantes, actúa con el beneplácito público el maridaje artístico Sampedro-Llopis.

En el Vila-Aza cosechan aplausos Margarita Carrasco y Pepe Gómez, interpretando «Marianela» y el «Sitio de Gerona». En el teatro Lara, después de la campaña de los Tenorios se ha inaugurado latemporada de variedades. Decididamente hay que distraerse.

El buque de guerra español Reina Regente, que en alta mar había sufrido una avería de importancia, que le impedía navegar, ha sido remolado a este puerto por el hermoso trasatlántico Victoria Eugenia. En los malecones pululan los curiosos, pero se tienen que contentar con admirar ambas naves, la de Marte y la de Mercurio.

Carlos Manuel Dérr. Málaga.

Con vistas a evitar la contaminación de enfermedades, por orden gubernativa ha sido prohibida la visita a los cementerios durante los días 2 y 3 de Noviembre.

Los criadores y exportadores de vinos, han telegrafiado al ex-consejo de la corona don Rafael Gasset, protestando contra el nuevo impuesto de alcoholes.

Los cultivos siguen sin entrar al trabajo. Hay quien indica la conveniencia de que la Junta Local de Reformas Sociales actúe de árbitro.

Los exploradores han hecho una excursión a los Moinos de San Telmo.

La compañía de Gas llama la atención del público sobre ciertos individuos, que sin ser sus operarios, se dedican a desmontar instalaciones, careciendo de la debida autorización.

El buque de guerra español Reina Regente, que en alta mar había sufrido una avería de importancia, que le impedía navegar, ha sido remolado a este puerto por el hermoso trasatlántico Victoria Eugenia. En los malecones pululan los curiosos, pero se tienen que contentar con admirar ambas naves, la de Marte y la de Mercurio.

Carlos Manuel Dérr. Málaga.

### Oiga; Sr.

#### Los mejores jabones vendidos hasta hoy, llevan grabado el nombre de Bratons.

#### La casa Bratons que los expende, se halla establecida en la calle de Granada número 26.

#### Las fórmulas químicas para su moderna elaboración, son obra exclusiva del Dr. EBEGE.

#### El público, se halla en el justo derecho de la prueba.

### ¿Necesita usted algunos muebles?

En este caso, antes de efectuar sus compras, le interesa visitar los grandes almacenes que la Casa Ferrera tiene establecidos en la calle de Martínez Ampós, esquina a la de Aguilar Martell, donde hallará cuanto precisa un MENAJE completo de cualquier clase, siempre a precios reducidos.

### Sosa Cáustica

En tabletas con 70 a 72, barriles de unos 250 kilos.

En terrón con 76 a 77, tambores metálicos de unos 350 kilos.

#### Casa Ferrera.—Almería

### Fábrica de hielo y serrar madera

de Andrés Aparicio

Venta de hielo superior cristalizado. Se sierra toda clase de madera para barriles, cajas y demás obras de construcción, a seis pesetas hora.

CALLE DE SENECA

Transversal de la Plaza de Santo Domingo a la calle Real

Sombreros boresalinos, gorras inglesas, boinas bilbainas. Corbatas baratas. Sucesor de Rosales y Ulibarri

Tiendas 4. Ventas al riguroso contado. Precio fijo